



XII ENCUENTRO DE ESTUDIANTES DE ARCHIVOLOGÍA DEL MERCOSUR. VII CAM, Viña del Mar (2007).

*Por Vinicius Mitto Navarro **

Presentación: El autor realiza una síntesis sobre las ponencias presentadas en el XII Encuentro de Estudiantes de Archivología del Mercosur, celebrado en el marco de la CAM, Viña del Mar (2008). En su intervención, destaca la participación de estudiantes de numerosos países, dando cuenta de sus inquietudes y proyectos.

I. Introducción

La programación tuvo ponencias de destacados archiveros ibero-americanos, además de las tradicionales exposiciones de los estudiantes presentes en el XII Encuentro, teniendo como tema: *Las Múltiples Formaciones del Archivero*.

II. Las ponencias

En la apertura del evento, me referí a la invitación recibida de la organización para coordinar el Encuentro, ya que todavía Chile no tiene la carrera de Archivística y por tanto no tiene estudiantes para coordinar este tipo de Encuentro.

La programación contó con la ponencia de la Dra. Heloísa Liberalli Bellotto, de Brasil, quien se refirió en forma magistral a la *Formación Ética y Ciudadana en la Formación del Archivero*.

* Licenciando en Archivología en la Universidade Federal do Rio Grande do Sul (Brasil). Coordinador del XII Encuentro de Estudiantes de Archivología del MERCOSUR.



Posteriormente, la Dra. Antonia Heredia Herrera, de España, expuso sobre la *Formación y el Ejercicio de la Profesión de Archivero* y a continuación, la Dra. Mariela Álvarez Rodríguez (Colombia), reflexionó sobre *Un Pasado, Presente y Futuro de la Profesión de Archivero*. Y El Dr. César Gutiérrez Muñoz (Perú), se destacó por su carismática intervención, titulada: *Confesión de Parte: Historia de una Vocación*.

En mi calidad de Coordinador, hice una memoria de los encuentros anteriores y presenté la ponencia titulada: *Registros Archivísticos: el caso de los Encuentros Latinoamericanos de Estudiantes de Archivología*.

III. Exposiciones estudiantiles

Después de las ponencias, los estudiantes presentes fueron invitados a exponer sus inquietudes y realidades en las distintas Escuelas o Facultades de Archivología.

ARGENTINA

Empezaron hablando los estudiantes de la carrera de la Universidad Nacional de Córdoba (UNC): Juliana Cristina, Ivanna Stanich, Néstor Machuca y Mario Ochoa., refiriéndose a la historia de la carrera, las actividades estudiantiles realizadas y la Licenciatura en Archivología.

BRASIL

El estudiante Renato Motta, de la Universidad Federal del Estado de Río de Janeiro (UNI-RIO), habló sobre la "Executiva Nacional dos Estudantes de Arquivologia"(ENEA). Esta institución congrega a todos los estudiantes de las Facultades de Archivología de Brasil, representando a los estudiantes ante las asociaciones profesionales en particular y la sociedad civil en general. Y desde hace una década, cada año organizan el "Encuentro Nacional de Estudiantes de Archivología" (EARQ).

PERÚ

Sary Alvarez, estudiante de la Escuela Nacional de Archiveros de Perú expuso sobre la realidad de su Escuela, explicó sobre el tipo de formación que se recibe y las actividades estudiantiles que se organizan en su país.



MÉXICO

Después de las exposiciones de los estudiantes asistentes, se leyó la presentación enviada por el director de *Archivo Que!*, Luis Alvarado. En esa instancia, se entregaron Gacetas y CD's de *Archivo Que!*, a los asistentes. Las personas presentes se mostraron muy satisfechas de saber que los estudiantes de México están bien organizados al punto de tener un periódico, no teniéndose noticia de caso igual.

IV. Conclusiones de encuentro

Después de las exposiciones los estudiantes reunidos concluyeron:

- El XII Encuentro de Estudiantes de Archivología del MERCOSUR, fue constituido en homenaje a los profesores Aurelio Tanodi y José Pedro Pinto Esposel.
- Han decidido volver a su denominación de origen: "Encuentro Latinoamericano de Estudiantes de Archivología"
- Proponen a la Escuela Nacional de Archiveros de Perú, la posibilidad de que los extranjeros tengan acceso a sus cursos de formación a distancia.

V. Difusión del encuentro

Las Ponencias se encuentran publicadas en los Anales del VII Congreso de Archivología del MERCOSUR y también en la dirección electrónica de la Asociación de Archiveros de Chile (www.asocarchi.cl).